

1	審議会名	平成26年度第3回城南公民館運営審議会
2	日時	平成26年11月29日(土)午後4時15分から午後5時15分まで
3	会場	上田市城南公民館1階まちづくり活動拠点室
4	出席者	荒木 昇会長、岩下 和江副会長、宮崎 昭子委員、青島 洋祐委員、岩木 功委員
5	市側出席者	池田館長、滝沢次長、小林統括主査、田中社会教育指導員、中村実社会教育指導員、中村典子社会教育指導員
6	公開・非公開等の別	公開
7	傍聴者	0人 記者 0人
8	会議概要作成年月日	平成26年12月4日

## 協議事項等

- 1 開 会 (滝沢次長)
- 2 荒木会長あいさつ  
本日は時間の関係もあるので、委員の皆さんからの意見をもとに簡潔に説明をお願いしたい。  
  
池田館長あいさつ
- 3 審議事項
  - (1) 平成26年度今までの実施事業状況と今後の事業計画について
    - (ア) 公民館主催講座事業概要
      - (委員) 城南地区文化祭で展示作品の中に政治的内容の濃い展示物、チラシがあったので、展示からはずすようお願いをした。
      - (事務局) 現在展示する内容まで公民館でチェックをしていないが、他の館の状況も確認する中で来年以降対応を考えたい。
      - (委員) 会の活動状況を知らせる内容を展示することでよいのではないかと。
      - (委員) 今回手作り感のある作品が多かった。また作品の種類ごとにレイアウトがまとまっていて、よかったという意見があった。ただ、出展団体がこれ以上増えると展示する場所はなくなるのではないかと。
      - (委員) 子どもの作品の中に、地区分館でも展示した作品があった。これはおそらく学校でも展示していたものと思われる。同じものを何回も出展するのはどうか。
      - (委員) 私も何回か出展しているが、以前は、他の展示会で出展していたものを出していたことがあった。
      - (事務局) 利用者団体と地区分館のほかに本年は一般個人からの出展もあった。今回いただいた意見についてどうするか来年に向けて検討する。
      - (委員) 公民館の文化祭であるので出展は分館を通じたこととなっていると思うので個人からの出展は、分館役員に対しても説明がつかないのではないかと。
      - (事務局) いただいた意見についてどうするか来年にむけて参考する。
    - (イ) 分館振興、社会体育系事業概要
      - (委員) 運動会については、全体的にうまくいったと思う。
      - (委員) 競技で上位になった分館が応援賞も受賞するのはいかがなものか。

- (事務局) 応援賞で優勝した分館は確かにふさわしいものだったと思う。  
ただ両方で受賞することに参加者はどのように思っていたのか難しい問題である。  
今回も結果的に応援賞で複数受賞した分館があったが、取扱をどうするか悩んだ。
- (委員) 両方で受賞しても、他館の刺激になればよいことだと思う。
- (委員) 審査員へのアピールの仕方によっても印象が違う。
- (事務局) 来年以降プログラムの中に応援タイムを設けたらどうか。他館の運動会では、設けているところがある。来年以降は複数受賞することをどうするかも含めて検討する。  
参加者の中には、競技に参加できないので、応援だけでも参加したい人もいる。  
また応援の練習をしている分館もある。  
審査についても、集計後に投票用紙を出す人もいるので、集計、用紙の出す時刻の徹底をしたい。
- (事務局) 市ではおおよそ10年ごとに新たなニュースポーツの推進、普及に取り組んでおり今回「ワンバウンドふらば-るバレー」の推進に努めることとなった。  
城南公民館においても、今まで取り組んできたビーチボールバレーに一定の普及が見られていることから、併せて「ワンバウンドふらば-るバレー」の推進にも取り組んでいきたいと考えている。今後分館役員会にも諮っていきたい。
- (委員) 現在普及はされているのか。
- (事務局) 年2回の分館役員を対象とした講習会にも体験してもらっているが、普及はあまりされていない
- (委員) 11月4日の分館役員研修会における研修「いのちの講座」は高齢の年齢層の多い分館役員会のテーマにはそぐわないものだった。選定の理由を聞きたい。
- (事務局) 分館事業の中に青少年育成活動があり、その参考になればと思い講師をお願いした。また城南公民館でも「いのちの講座」を今年開催した経過もありお願いした。
- (委員) そういった経過なら、青少年育成推進指導員を対象にしてもよかったのではないか。今後は、分館役員全員の研修になる内容をお願いしたい。
- (委員) 性教育に踏み込んだ内容であったので、難しかったのではないか。

#### (ウ)人権同和教育関連事業概要

- (事務局) 自治会懇談会について、参加しやすい内容で気軽に参加していただけるように心がけているため、参加者が年々増えている。  
来週「人権を考える集い」を開催するので参加をお願いしたい。

#### (エ) 福寿クラブ(高齢者団体)関連事業概要

- (事務局) 笑いを楽しむ会を来年1月に開催するので、参加をお願いしたい。

#### (オ) 青少年育成事業概要

- (委員) 本日の青少年市民会議の発表者は、生徒会の委員が多かったが、生徒会、児童会で選ばれた生徒なのか。
- (事務局) 学校長あてに通知をするが、生徒会担当の先生が選出をしているようだ。結果的に生徒会、児童会の委員が選ばれてくる。
- (委員) 今日の内容からだと例えばサッカー部の生徒の発表もよかったのではないか。
- (事務局) テーマによって発表者を選ぶのは、なかなか出たい生徒がいない状況の中で難しい。Jリーガー選手のエピソードは一例として取り上げている。発表者は今までどおり学校に任したい。
- (委員) 学校でも、発表する生徒を選ぶのは、大変なことと思う。

(カ) ことぶき大学事業概要

(委 員) 入学式の来賓が会長と副会長の 2 人しかいないのは、寂しい気がする。  
他地域からも参加をお願いしたらどうか。

(事務局) 創造館校、中央館校の会議があるので諮ってみる。

(委 員) 創造館校の入学式であるので、創造館校の会長、副会長が来賓ということになっているのではないか。

(キ) 解放子ども会事業概要

(事務局) 城南解放子ども会は会員確保が難しく、現時点で来年休会もやむを得ない状況になっている。市、学校から勧誘を強制することもなかなかできない。3 月まで多少時間があるので、確保に努めたい。なお、緑が丘については、来年会員がいても活動が難しい状況で休会になるかもわからないが、再来年について入会の確約が保護者から取れているので、再開できる状況にある。

#### 4 報告事項

(1) 平成 26 年度城南公民館利用者数について

(事務局) 25 年度 62,471 人であった。26 年度 10 月時点 33,135 人で、昨年と同じくらいに推移している。

(2) 上田市公民館功労者表彰について

(事務局) 推薦したい人がいたら公民館まで連絡をお願いしたい。

#### 5 今後の日程

- 1 2 月 3 日 (水) 城南地区人権を考える市民の集い (城南公民館 午後 7 時)
- 1 2 月 1 5 日 (月) 分館三役合同会議 (城南公民館 午後 7 時)
- 1 月 1 1 日 (日) 上田市成人式 (上田創造館 開式 午後 1 時 30 分)
- 2 月 9 日 (月) 分館役員委嘱式及び合同会議 (城南公民館 午後 7 時)
- 2 月 2 2 日 (日) 上小・東御公民館関係者研修会 (上田市文化会館 午後 1 時 00 分から人権フェスティバルを城南公民館で 2 月 22 日に開催するので参加をお願いしたい。

#### 7 閉 会

\* 会議概要は原則として公開します。会議終了後、1 週間以内に行政改革推進室へ提出してください。

\* 非公開及び一部非公開としたものについては、その理由を記載してください。

